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Sitzungsprotokoll der Fachschaftsvertretung vom 09. Oktober 2024 1 

Protokollant: Lennard Runkel (Kritische Jurist:innen) 2 

Gäste: keine 3 

Ort: AUB 214 4 

Beginn: 18:30 Uhr 5 

Ende: 19:30 Uhr 6 

TOP I – Begrüßung 7 

Niklas Nottebom (stv. Präsident; RCDS) begrüßt die Anwesenden und eröffnet als stellvertretender 8 

Präsident um 18:30 Uhr die Sitzung. 9 

TOP II – Feststellung der Beschlussfähigkeit 10 

Anwesende stimmberechtigte Mitglieder gem. § 38 II StS: 11 

Kritische Jurist:innen 12 

1. Cansu Güneyli 13 

2. Lennard Runkel 14 

3. Jonas Sommer  15 

4. Jakob Godtmann 16 

5. Fatih Asıl 17 

6. Franziska Marie Plachetka 18 

7. Pablo Voss 19 

8. Ronja Vollmari 20 

9. Felix Freytag (auch FSR) 21 

10. Sophie Vogelsang (auch FSR)22 

RCDS 23 

1. Niklas Raphael Niemann 24 

2. Niklas Nottebom (stv. Präsident) 25 

3. Jakob Redowski (ab TOP 5) 26 

4. Rodan Hiso 27 

Anwesende beratende Mitglieder gem. § 38 III StS: 28 

Fachschaftsrat (FSR) 29 

• Christian Hovestadt  Fachschaftsratsvorsitzender 30 

• Sophie Vogelsang  Fachschaftsrätin für Erstsemester-, Studien- und Sozialberatung 31 

• Marina Schubert  Fachschaftsrätin für Digitales und interne Verwaltung 32 

• Soraya Hassan  Fachschaftsrätin für Veranstaltungsmanagement I 33 

• Jona Schubert   Fachschaftsrat für Veranstaltungsmanagement II 34 

• Linus Härtig   Fachschaftsrat für Finanzen der Fachschaft 35 
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• Victoria Hofmeister  Fachschaftsrätin für Sponsoring 36 

• Felix Freytag   Fachschaftsrat für Hochschul- und Rechtspolitik 37 

• Franziska Marie Plachetka Fachschaftsrätin für Prüfungsleistungen38 

Niklas Nottebom stellt die Beschlussfähigkeit mit 13 von 15 stimmberechtigten Mitgliedern fest. 39 

TOP III – Wahl des/der Protokollanten/in 40 

Lennard Runkel (Kritische Jurist:innen) wird einstimmig zum Protokollanten gewählt. 41 

TOP IV – Annahme der Tagesordnung 42 

Niklas Nottebom (stv. Präsident; RCDS) schlägt ohne Gegenrede vor die Tagesordnung zu ändern 43 

indem TOP 7 „Bericht des FSR“ auf TOP 6 gesetzt und der bisherige TOP 6 „Nachholen der restli-44 

chen Zwischenberichte des FSR“ auf TOP 7 gesetzt wird. 45 

Die Tagesordnung wird mit dieser Änderung einstimmig beschlossen. 46 

TOP V – Bestätigung des Protokolls vom 28. August 2024 47 

Jakob Redowski (RCDS) betritt den Raum. Von nun an sind 14 von 15 stimmberechtigten Mitglie-48 

dern anwesend. 49 

Das Protokoll der Fachschaftsvertretung vom 28. August 2024 wird einstimmig bestätigt. 50 

TOP VI – Berichte FSR 51 

Jona Schubert (Fachschaftsrat für Veranstaltungsmanagement II): Das Fazit zur O-Woche ist durch-52 

weg positiv. Zu den Partys kam auch viel positives Feedback und auch die Stadtrallye wurde trotz 53 

Regen gut angenommen. Es gab mit Hobbyhorsing eine neue Station, die bei Erstis und O-Gruppen-54 

leiter*innen gut ankam. In der Pool Hall wurde aus Kapazitätsgründen mit zwei Schichten gearbeitet. 55 

Aufgefallen ist, dass dort nur wenige Erstis Alkohol konsumiert haben. Das Vorglühen mit Zeitgeist 56 

vor der Petrikirche am Freitag kam auch gut an. Das Awarenessteam musste außer von betrunkenen 57 

Erstis kaum in Anspruch genommen werden. Geplant sind aktuell noch folgende Veranstaltungen: 58 

Jurastart-Party, Stipendieninformationstag, ein Vortrag mit Professor Wissmann, How to Examens-59 

vorbereitung, SpekuLAWtius, der DKMS-Tag und eventuell UniCrêpes. Außerdem soll es eine zu-60 

sätzliche Party im Heaven geben 61 

Felix Freytag (Fachschaftsrat für Hochschul- und Rechtspolitik; Kritische Jurist:innen): Bei der O-62 

Woche ist außerdem aufgefallen, dass weniger Leute als sonst Alkohol getrunken haben und alko-63 

holfreie Alternativen gut angenommen wurden. 64 
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Fatih Asıl (Kritische Jurist:innen): Wie viele Erstis gab es? 65 

Jona Schubert (Fachschaftsrat für Veranstaltungsmanagement II): Etwa 450 Personen studieren mit 66 

dem Abschluss Staatsexamen und 52 mit dem Abschluss Bachelor, davon 20 Deutsch-Französisches 67 

Recht und 32 International and Comperative Law. Außerdem gab es 80 Wechsler*innen. 68 

Niklas Nottebom (stv. Präsident; RCDS): Wie haben sich die Bachelor- und Staatsexamensstudie-69 

rende in der O-Woche zusammen verhalten? 70 

Jona Schubert (Fachschaftsrat für Veranstaltungsmanagement II): Einige O-Gruppenleiter*innen 71 

wollten keine Bachelorstudierendende in ihren O-Gruppen. Es wurde außerdem zurückgemeldet, dass 72 

diese weniger Alkohol trinken würden und wenig Stimmung gemacht hätten. Es gab aber auch kaum 73 

O-Gruppenleiter*innen die selbst auf Bachelor studieren. In den O-Gruppen wurden die Bachelorstu-74 

dierenden daher mit Staatsexamensstudierenden durchmischt 75 

Christian Hovestadt (Fachschaftsratsvorsitzender): In den letzten Wochen stand die O-Wochenvor-76 

bereitung im Vordergrund. Außerdem ist ein Vortrag mit den Richter*innen des OVG Münster ge-77 

plant, die die Prozesse AfD./. Bundesrepublik Deutschland geleitet haben. Für nächstes Jahr im Ja-78 

nuar hat NRW-Justizminister Benjamin Limbach zu einer Veranstaltung zugesagt. Das Thema und 79 

die Form der Veranstaltung werden noch abgestimmt.  80 

Linus Härtig (Fachschaftsrat für Finanzen): Seit der letzten FSV-Sitzung stand bei mir die Finanzie-81 

rung der O-Woche an. Die Bilanzen sehen gut aus, aber genaueres steht noch aus. Außerdem ist ein 82 

Vortrag mit Professor Wissmann über die Zukunft des juristischen Studiums zusammen mit Professor 83 

Hanschmann von der Bucerius Law School am 24.10.2024, 18 Uhr in einem noch nicht festgelegten 84 

Raum geplant. 85 

Christian Hovestadt (Fachschaftsratsvorsitzender): In diesem Semester wird wieder das Methodikse-86 

minar mit Niklas Ziehm angeboten. 87 

Felix Freytag (Fachschaftsrat für Hochschul- und Rechtspolitik; Kritische Jurist:innen): Ich war in 88 

den Semesterferien im Praktikum und außerdem stand die O-Woche an, weshalb ich ansonsten seit 89 

der letzten FSV-Sitzung keine Veranstaltungen Durchgeführt habe. Jedoch ist eine Veranstaltung mit 90 

Professor Lepsius und Professorin Dübgen (Professur für Philosophie mit den Schwerpunkten Poli-91 

tische Philosophie und Rechtsphilosophie) zum Thema Bürgerliche Gesellschaft und Demokratie ak-92 

tuell in Planung. 93 
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Marina Schubert (Fachschaftsrätin für Digitales und interne Verwaltung): Die Ticketverkäufe für die 94 

Partys wurden auf den Anbieter Eventfrog umgestellt. Damit soll der Ticketvorverkauf für die Partys 95 

zukünftig nur noch online stattfinden. 96 

Linus Härtig (Fachschaftsrat für Finanzen): Die Website ist umgezogen. Außerdem wollen wir die 97 

Abendkasse bei Partys nach Möglichkeit künftig nur noch mit Karte anbieten, da so einiges an mit 98 

Bargeld verbundenem Aufwand reduziert wird. 99 

Sophie Vogelsang (Fachschaftsrätin für Erstsemester-, Studien- und Sozialberatung; Kritische Ju-100 

rist:innen): Das Schnupperstudium findet am 5. und 6. Dezember 2024 statt. Außerdem herzliche 101 

Einladung zum Stipendientag nächste Woche. Dazu haben sich bis jetzt fünf Stiftungen angemeldet. 102 

Ich werde dort zuerst einen einführenden Vortrag über Stipendien halten, damit sich die Stiftungen 103 

bei der Vorstellung nicht ständig wiederholen müssen. 104 

Victoria Hofmeister (Fachschaftsrätin für Sponsoring): In der letzten Zeit konnte ich viele 105 

Sponsor*innen für die Erstitüten gewinnen. Bald steht Gewinnspiel mit Alpmann-Schmidt an, bei 106 

dem wir Lehrmaterial über unseren Instagramaccount verlosen. Außerdem konnten wir Red Bull für 107 

ein Sponsoring der O-Woche gewinnen und hoffen in Zukunft auf weitere Sponsorings. 108 

Franziska Marie Plachetka (Fachschaftsrätin für Prüfungsleistungen; Kritische Jurist:innen): Krank-109 

heitsbedingt bin ich leider länger ausgefallen und konnte mich nur um die Verwaltung der Exa-110 

mensprotokolle kümmern. Seit der O-Woche arbeite ich aber wieder voll mit. 111 

Linus Härtig (Fachschaftsrat für Finanzen): Bei der O-Woche im Sommersemester 2024 wurde eine 112 

Person im Awarenessteam eingesetzt, die mehrfach ihre Schichten nicht angetreten hat oder zu spät 113 

gekommen ist. In dieser O-Woche hat sich diese Person wieder für das Awarenessteam beworben 114 

und wurde aber aufgrund der vergangenen Erfahrungen abgelehnt. Die Person fühlt sich durch ihre 115 

Ablehnung als schwarze Person diskriminiert, möchte für diese O-Woche Fahrtkosten erstattet haben 116 

und gibt an sich bereit bei der Gleichstellungsbeauftragten beschwert zu haben. 117 

Niklas Nottebom (stv. Präsident; RCDS): Die Fachschaft ist als Teil der Studierendenschaft grund-118 

rechtsverpflichtet. Insofern ist die AStA-Vorsitzende als Rechtsaufsicht über die Studierendenschaft 119 

zuständig, was der Person mitgeteilt werden sollte. 120 

Linus Härtig (Fachschaftsrat für Finanzen): Wir haben ein klärendes Gespräch mit der Person ver-121 

einbart und hoffen, dass das Thema danach erledigt ist. 122 

TOP VII – Nachholen der Zwischenberichte des FSR 123 
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Franziska Marie Plachetka (Fachschaftsrätin für Prüfungsleistungen; Kritische Jurist:innen) stellt ih-124 

ren Zwischenbericht vor. 125 

Jakob Redowski (RCDS): Ist zur Evaluation des Uni-Reps schon was passiert? 126 

Franziska Marie Plachetka (Fachschaftsrätin für Prüfungsleistungen; Kritische Jurist:innen)  Es gibt 127 

beim Uni-Rep bis jetzt kein Evaluationssystem und auch keine Mitsprache für Studierende. Daher ist 128 

unser Ziel Strukturen dafür aufzubauen und die Mitsprache der Studierenden im Uni-Rep stärken.  129 

Niklas Nottebom (stv. Präsident; RCDS): Wie viele Protokolle gebt ihr raus und wie viele werden 130 

eingereicht? 131 

Franziska Marie Plachetka (Fachschaftsrätin für Prüfungsleistungen; Kritische Jurist:innen): Die Pro-132 

tokolle werden kaum angefragt. Zu vielen Prüfer*innen gibt es kaum oder gar keine Protokolle. Der 133 

Bestand ist teilweise inaktuell, weil wenig eingereicht wird. Einiges was vorhanden ist unstrukturiert. 134 

Es sollte daher mehr Werbung dafür gemacht werden. 135 

Fatih Asıl (Kritische Jurist:innen): Können wir die verjährten Kautionen für die Protokolle als Anreiz 136 

für Andere nehmen, damit es mehr Protokolle gibt? 137 

Niklas Nottebom (stv. Präsident; RCDS): Fragt Unterstützung auch bei Professor*innen an, da viele 138 

für Chancengerechtigkeit und das Uni-Rep und gegen das Konzept kommerzieller Repetitor*innen 139 

sind. 140 

Pablo Voss (Kritische Jurist:innen): Um welche Protokolle geht es? Woher kommt der Kautionsüber-141 

schuss? 142 

Franziska Marie Plachetka (Fachschaftsrätin für Prüfungsleistungen; Kritische Jurist:innen): Es geht 143 

um Protokolle von Examensprüfungsgesprächen. Dabei nehmen einige Leute den Service in An-144 

spruch, reichen aber ihre Protokolle später nicht ein, weshalb sie die Kaution nicht zurückbekommen. 145 

Der Service ist daher teilweise inaktuell und wird nicht mehr so oft nachgefragt. 146 

Victoria Hofmeister (Fachschaftsrätin für Sponsoring) stellt ihren Zwischenbericht vor. 147 

Jakob Godtmann (Kritische Jurist:innen): Plasmaspendeeinrichtungen sind kommerzielle Angebote, 148 

die ihre Produkte gewinnbringend weiterverkaufen und keine gemeinnützigen Einrichtungen.  149 

Victoria Hofmeister (Fachschaftsrätin für Sponsoring): Das war mir nicht bewusst. Dennoch sind sie 150 

großzügige Partner und stehen anders als Alpmann-Schmidt nicht in Konkurrenz zum Uni-Rep. 151 
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Niklas Nottebom (stv. Präsident; RCDS): Bei Werbung für Alpmann-Schmidt sollte immer auch an-152 

deren Rep-Anbieter*innen und das Uni-Rep angefragt werden. 153 

Linus stellt seinen Zwischenbericht ohne Rückfragen vor. 154 

TOP VIII – Berichte der FSV 155 

Niklas Nottebom (stv. Präsident; RCDS): Am 27.11.2024, ab 15:30 Uhr sind FSR-Wahlen. Nächste 156 

Woche ist eine FBR-Sitzung. Da möchte ich die Anrechnung der extracurricularer Leistungen für das 157 

Staatsexamen ansprechen. Falls ihr weitere Punkte habt, könnt ihr die jetzt ansprechen. Im Landtag 158 

findet heute die zweite Lesung des Gesetzes zum integrierten Bachelor. Das neue JAG wird nächstes 159 

Jahr evaluiert. Mit der Novelle des Hochschulgesetzes kommt die Viertelparität im Senat. 160 

Fatih Asıl (Kritische Jurist:innen): Vielen dank an Niklas Nottebom und Federik Jahnsen für ihren 161 

Einsatz im Wissenschafts- und im Rechtsausschuss des Landtages. Am 29.10.2024, 16 Uhr s.t. findet 162 

im JUR 1 die Zwischenevaluation von Frau Professorin Malorny zum Thema „Kirchenaustritt als 163 

Kündigungsgrund“ statt, die universitätsöffentlich ist. 164 

Cansu: Mentoring für FLINTA*-Personen und Erstakademiker*innen startet bald. Es wäre toll, wenn 165 

wir das bewerben könnten. Weitere Infos folgen. 166 

TOP IX – Sonstiges 167 

Der stv. Präsident Niklas Nottebom schließt die Sitzung um 19:30 Uhr. 168 


